

# Daniel Jadue confirma apertura a ser abanderado y sube presión al PC

**Ad portas** del comité central de su partido de este sábado - donde se discutirá el tema -, el exalcalde de Recoleta también destacó que la colectividad tiene varios nombres capaces de asumir el desafío presidencial -nombró a Bárbara Figueroa, Jeannette Jara y Carmen Hertz-. Sus intenciones han encendido las alertas en el resto del oficialismo, puesto que hay colectividades que consideran riesgoso llevar a la primaria a alguien con arresto domiciliario.

## Cristóbal Fuentes

Este martes por la noche, cuando varios ciudadanos aún continuaban sin luz, comenzó un nuevo capítulo del programa Stock Disponible, por Vía X. ¿El protagonista? El militante comunista Daniel Jadue, quien recibió al conductor Freddy Stock en su casa, pues se mantiene con arresto domiciliario como medida cautelar por eventuales delitos de corrupción presuntamente cometidos mientras presidía la Asociación de Farmacias Populares.

En la entrevista, el exalcalde tomó la delantera en la discusión que el Partido Comunista (PC) espera abrir en marzo sobre la elección presidencial de este año y reconoció que está dispuesto a, una vez más, ser el abanderado de la colectividad.

Jadue recordó que hace unos meses un grupo de militantes del PC, encabezado por Manuel Riesco, llegó hasta su domicilio para proponerle levantar una candidatura. "Vinieron aquí a pedirme que renunciara (al partido) para poder quedar en calidad de independiente y poder levantar una candidatura. Y yo, estando disponible para ser candidato presidencial, vuelvo a insistir: los liderazgos los eligen los pueblos de Chile y los pueblos movilizados (...). Yo no estaría dispuesto a renunciar, salvo que el partido tomara la decisión de liberarme. Pero no es una decisión de mi partido", señaló.

Luego, consultado sobre si él está dispuesto a asumir el desafío una vez más, tras su derrota en las primarias de 2021 frente a Gabriel Boric, reiteró: "Yo lo he dicho más de una vez, sí estoy disponible".

Las palabras del exjefe comunal no se dieron en cualquier contexto, sino ad portas del comité central que agendó el PC para este sábado, donde se espera que se inicie la discusión presidencial. Por lo mismo, su arre-

metida, según leen algunos en el oficialismo, sube la presión ante la decisión que debe adoptar su colectividad.

El exjefe comunal de Recoleta no solo confirmó sus intenciones presidenciales, sino que también ha tenido un aumento en su despliegue en redes sociales y en reuniones de carácter político. De hecho, ha tenido acercamientos con el Partido Popular -que no es parte del oficialismo-, desde el que se ha hecho presente que ven a Jadue como una buena carta para enfrentar la presidencial.

El levantamiento de Jadue como abanderado del PC y de sectores afines es algo que miran con atención en el resto del oficialismo. Y es que en las demás colectividades ven con preocupación que se pueda llegar a una primaria con uno de los postulantes con arresto domiciliario. Algo que, temen, podría terminar por impactar a todo el sector. Por lo mismo, algunas voces de la alianza, como la del senador Jaime Quintana (PPD), han propuesto establecer criterios con respecto a las candidaturas del bloque.

Jadue aprovechó de transparentar que en el PC hay varios nombres capaces de asumir una candidatura presidencial. Mencionó a la ministra Jeannette Jara (Trabajo), a Bárbara Figueroa, quien se desempeña como secretaria general de la colectividad, y la diputada Carmen Hertz. "El partido, afortunadamente, no como otros partidos que andan buscando por todas partes candidatas y no encuentran, tenemos muchos nombres", destacó.

Jara es uno de los nombres que, junto con el del exalcalde, suenan con más fuerza al interior de la colectividad para asumir el desafío de la presidencial. Su figura quedó reforzada, creen algunos en el PC, tras la aprobación de la reforma de pensiones a inicios de este año, de la que ella fue el rostro más visible. "La ministra Jara sería una tremen-



► El exjefe comunal de Recoleta, Daniel Jadue, no solo confirmó sus intenciones presidenciales, sino que también ha tenido un aumento en su despliegue en redes sociales.

30 años anteriores y ellos se tomaron el gobierno. Yo, de hecho, recuerdo a la vocera (Camila Vallejo, PC) anticipando antes de que asumiera el gobierno que este ya no sería un gobierno de izquierda, que iba a ser un gobierno bastante moderado (...)"

En esa línea, por ejemplo, cuestionó que la reforma de pensiones, que sacó adelante Jara, se trate verdaderamente de una transformación del actual sistema. "Queda pendiente una reforma de pensiones en donde terminemos con las AFP. Y esto es lo relevante (...). Yo creo que no se resuelve el problema de las pensiones con esto", reclamó Jadue.

Y concluyó: "Hay algo que es inaceptable en este país: que a cinco años del 18 de octubre no hayamos resuelto nada de lo que generó la revuelta popular más grande en la historia de nuestro país. Aquí lo que falta es que el pueblo se vuelva a levantar y vuelva a entender la capacidad transformadora que tiene". ●

da candidata en la papeleta", dijo la alcaldesa Javiera Reyes (Lo Espejo, PC), en entrevista con este medio.

Más allá de los nombres, el exalcalde Jadue dijo que "aquí lo que hace falta es un programa de transformación que profundice esta democracia, que nacionalice los recursos naturales, que permee las instituciones por la ciudadanía para que la ciudadanía sea la que controle". En esa línea, lamentó que "para poder ganar el gobierno (con Boric), se pactó con los que habían gobernado los